
Bezirksausschuss des 1. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenAltstadt-Lehel

Landeshauptstadt München, Direktorium, 
Bezirksausschuss-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München

An die Mitglieder des
Bezirksausschusses 1 Altstadt-Lehel

Vorsitzender
Wolfgang Neumer

Privat:
Oettingenstr. 50
80538 München
Telefon: 0170/4834725
E-Mail: wolfgang-neumer@onlinehome.de

Geschäftsstelle:
Tal 13, 80331 München 
Telefon: 089/29165154
Telefax: 089/22802674
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de

München, den 20.04.2016

Protokoll der öffentlichen Bezirksausschusssitzung am 19.04.2016
im 1. Stadtbezirk Altstadt-Lehel (Wahlperiode 2014-2020)

Ort: Gaststätte „Hofbräuhaus“, Münchner Zimmer, Platzl 9, 80331 München

Beginn: 19.05 Uhr
Ende: 21.47 Uhr

Sitzungsleitung: Herr Wolfgang Neumer, Vorsitzender
Protokoll: Herr Tim Roll, Bezirksausschuss-Geschäftsstelle Mitte

Beschlussfähigkeit:      15 Mitglieder anwesend

A Allgemeines

1 Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Beschluss über zu behandelnde Anträge und die 
endgültige Tagesordnung

Die Tagesordnung wird um folgende Punkte ergänzt:
(N) B 1.1 BA-Antrag, Erneuerung des Bodenbelags vor dem Haus der Kunst

(N) B 3.1.0 St.-Anna-Straße 16, Abbruch und Neubau eines Wohnhauses mit 3 
Untergeschossen – Vorbescheid (war 2016.03 B 3.1.7)

(N) C 3.1.16 Veranstaltung, Französicher Markt auf dem Rindermarkt, 18.05-21.05.2016

Herr Weigler beantragt den Unterausschuss Kultur, Soziales, Familie, Bildung, Budget 
vorzuziehen. 

Der Tagesordnung mit diesen Änderungen wird einstimmig zugestimmt.

2 Protokolle der letzten Sitzungen

Das Protokoll der Sitzung vom 08.03.2015 wird einstimmig genehmigt
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3 Bürgeranliegen, u.a. Fragen an Polizei und Bezirksinspektion

Herr Weigler regt an, den Grünstreifen zwischen Pilotystraße und Franz-Josef-Strauß-Ring in 
Stand zu setzen, da dieser durch Baumaßnahmen sehr in Mitleidenschaft gezogen wurde.
Das Gartenbauamt soll entsprechend informiert werden

Herr Louis weist darauf hin, dass der Bus Nr. 132 wiederholt durch die sehr schmale Ländstraße 
fährt, obwohl die Route eigentlich die Obermaierstraße vorsieht. Es wird gebeten die Busfahrer zu 
informieren, dass die vorgesehene und genehmigte Route benutzt wird. Die MVG soll 
entsprechend informiert werden

Herr Louis meldet zwei kaputte Sitzbänke an der Thierschstraße /  Ländstraße bzw. 
Liebherrstraße. Die Sitzfläche ist jeweils beschädigt und sollte erneuert werden. Das 
Gartenbauamt wird entsprechend informiert.

Herr Louis ist zum wiederholten Male gefragt worden, wann der Spielplatz am Mariannenplatz 
wieder in Stand gesetzt wird. Bisher ist, trotz mehrfacher Anfrage des BA 1, nichts geschehen. Es 
wird nochmals mit Nachdruck beim Gartenbauamt gefordert, den Spielplatz wieder in Stand zu 
setzen.

Herr Püschel merkt an, dass auch die Sandfläche des Spielplatzes am Hirschanger, Eingang 
Englischer Garten saniert werden müsse. Dies soll ebenfalls ans Gartenbauamt gemeldet werden.

Herr Siebke fragt nach, ob der BA 1 über Umbaumaßnahmen am Mittleren Ring und der 
Verkehrsführung der Ifflandstraße informiert wurde und bittet um die Zuleitung entsprechender 
Informationen. Das Referat für Stadtplanung und Bauordnung wird gebeten die Informationen zur 
Verfügung zu stellen.

Ein Bürger stellt ein Anliegen vor, ein Kaufhaus in der „Alten Akademie“ zu verhindern und bittet 
den BA 1 um Unterstützung.

Ein Bürger informiert über die Eröffnung eines Ladens bzw. Büros von Wikipedia in München. 
Wikipedia ist an Kooperationen mit dem BA 1 bzw. mit Akteuren im Stadtbezirk interessiert. Der 
Vertreter von Wikipedia wird in die nächste Sitzung des Unterausschuss KSFBB eingeladen, um 
Möglichkeiten der Zusammenarbeit zu erörtern.

Eine Bürgerin stellt die Situation rund um die Rolltreppen am Isartorplatz dar. Nach einer groben 
Erhebung innerhalb der letzten 3-4 Wochen funktionierten nur an 4 Tagen alle Rolltreppen. An 
einem Tag fielen 3 der „langen“ Rolltreppen von S-Bahnsteig zum Ausgang aus. Personen mit 
Fahrrad oder Kinderwagen können theoretisch nicht vom Bahnsteig zum Ausgang kommen, da die
Benutzung der Rolltreppe eigentlich verboten ist. Die Bürgerin appelliert die Rolltreppensituation zu
verbessern.
Der BA fragt nochmals beim Referat für Arbeit und Wirtschaft bzw. bei der DB nach, wie die 
Situation verbessert werden kann.

Ein Bürger weist darauf hin, dass am Turbinenkraftwerk an der Maximilianbrücke sehr viel Unrat in 
der Isar hängen bleibt und dieser nur mangelhaft entfernt wird. 
Der BA leitet die Information an das zuständige Referat weiter.

Derselbe Bürger bittet um die Aufstellung weiterer Abfalleimer bei den neuen Bänken auf der 
nördlichen Praterinsel sowie auf den Gehwegen zwischen Maximilianstraße und Lukaskirche.
Die Bitte wird weitergeleitet.

Schließlich weist der Bürger auf eine Dauercamperin auf der nördlichen Praterinsel hin. Diese 
habe ihr Zelt mittlerweile stark ausgebaut. Der Bürger fragt an, ob dieser Zustand zulässig ist.
Eine Anfrage wird an das zuständige Referat gerichtet.
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Eine Vertreterin des neuen Onkel Emma Ladens im Lehel stellt das Konzept des Ladens vor. Die 
Vertreterin soll in die nächste Sitzung des Unterausschuss KSFBB eingeladen werden, um 
mögliche Kooperationen mit dem BA 1 zu erörtern.

Ein Bürger fragt den Vertreter der Polizeiinspekton, ob die Polizei für die Überwachung des 
Luftraums, insbesondere der Zeppelinflüge, zuständig ist. 
Der Vertreter der Polizeiinspektion 11 weist darauf hin, dass die Polizei dazu keine Möglichkeiten 
habe und die Zuständigkeit beim Luftamt Südbayern liegt.  
    

4 Anhörungen (ohne Vorbehandlung)

5 Allgemeine Themen

6 Bericht des Vorsitzenden

Herr Neumer berichtet von der Sitzung des Ausschusses für Stadtplanung und Bauordnung zum 
Verkehrsversuch Sendlinger Straße. Trotz der Bedenken der Anwohner, eines Briefes von 
mehreren Ärzten an den OB sowie der Bedenken des BA 1 wurde der Verkehrsversuch 
beschlossen. Die Ergebnisse des Workshops wurden im Referentenentwurf nicht berücksichtigt.
Herr Neumer schlägt vor eine Emailadresse einzurichten, um Beschwerden von Anwohnern und 
Bürgern während des Verkehrsversuchs zu sammeln.

Herr Neumer weist auf den Termin für einen Runden Tisch der BA 1 zur künftigen Nutzung des 
Hauses Müllerstr. 6 hin. Die beteiligten Akteure haben für Dienstag, den 26.04.2016 um 19 Uhr 
zugesagt. Der Termin findet in der BA-Geschäftsstelle statt.

Herr Weigler fragt nach, wieso kein Vertreter des BA 1 beim runden Tisch Erholungsraum Isar war. 

7 Unterrichtungen (zur Kenntnis genommen)

B Planen, Bauen, Wohnen
0 Bericht
1 Anträge und Bürgeranliegen

(N) 1.1 BA-Antrag, Erneuerung des Bodenbelags vor dem Haus der Kunst
Beschlussempfehlung von Herr Püschel: Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2 Entscheidungen

3 Anhörungen
3.1 Bauvorhaben

(N) 3.1.0 St.-Anna-Straße 16, Abbruch und Neubau eines Wohnhauses mit 3 
Untergeschossen – Vorbescheid (war 2016.03 B 3.1.7)

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung zur Stellungnahme der LBK und der UDB
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.1 Falckenbergstr. 1, Nutzungsänderung, Stehkonzert für 500 Personen Spielhalle / 
Kammer 2

Beschlussempfehlung des UA: Kenntnisnahme
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.2 Karlsplatz 7-8, Abbruch und Neubau eine Wohn- und Geschäftshauses Karlsplatz 7 / 
RGB mit Anbau an das Wohn- und Geschäftshaus Karlsplatz 8 inkl. Umbau und 
Nutzungsänderung - TEKTUR
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Beschlussempfehlung des UA: Abfragen der Stellungnahme der UDB, was Form der Fenster 
und Größe der geplanten Loggia betrifft.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.3 Promenadeplatz 2, Palaishalle: Nutzungsänderung Halle zu Veranstaltungsraum und 
Errichtung einer Glaskuppel

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.4 Platzl 9, Überdachung der Terrasse im Innenhof
Beschlussempfehlung des UA: Die u.E. geringwertige Art der Verkleidung lehnt der UA ab, 
ebenso den Aufsatz der Überdachung auf den Geländerpfosten; auch trägt die einfache 
Blechüberdachung in keiner Weise dem denkmalgeschützten Gebäude gegenüber angemessen 
Rechnung. Hier ist die Überprüfung und Kontrolle der UDB, des LDA und des 
Stadtheimatpflegers nötig. Ebenso fordern wir hierbei eine Ausführungsbegleitung.
Diesem Vorschlag wird mehrheitlich zugestimmt. 
Herr Blum weist darauf hin, dass eine Großgaststätte die Möglichkeit haben muss, im Rahmen des
Denkmalschutzes, Umbaumaßnahmen umsetzen zu können.

3.1.5 Theatinerstr. 7, Umbau Mietbereich, Nutzungsänderung Lagerflächen, Verkauf UG, EG 
und 1.OG, Umbau der Eingangsanlage, Schaufenster und Lichtkuppel über 1.OG

Beschlussempfehlung des UA: Vertagung, da die Unterlagen unvollständig sind; es fehlt die 
Fassade.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.6 Gewürzmühlstr. 8, Teilabbruch und Neuerrichtung des Daches (4. OG) mit teilweiser
denkmalpflegerischer Wiederherstellung der Dachlandschaft – Vorbescheid
(Gewürzmühlstraße 8 / Sternstraße 3 / Thierschstraße 48), Vertagung aus 2016.03 B 
3.1.6, Eingang Antwort Lokalbaukommission

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.7 Erweiterung einer Freischankfläche - Bauantrag Gaststätte „Augustiner Klosterwirt“, 
Frauenplatz 2

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung zum Bauantrag. Empfehlung: Durchfahrt vor dem 
Brunnen mithilfe von Verkehrszeichen unterbinden, Ausnahme Anlieferung Hirmer u 
Rettungsfahrzeuge.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
Herr Louis merkt an, dass der BA 1 die Verkehrszeichen bereits im Sommer 2015 gefordert hatte.
Herr Sevengül weist daraufhin, dass die Bezirksinspektion Entscheidungen des BA 1 oft nicht nach
dem Beschluss umsetzen würde.

3.1.8 Knöbelstr. 29, Nutzungsänderung: Kapelle zu Wohnfläche, Errichtung einer Terrasse und 
Aufstockung um ein Geschoss
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.9 Hildegardstr. 8, Umbau und Nutzungsänderung von Sprachenschule in Wohnraum (1. OG) 
sowie in Büro (EG) hier: DG-Ausbau zu Wohnung, Aufzugsanbau an der Südfassade, 
Balkonerweiterung (1.-3. OG), Umbau/Nutzungsänderung bzw. Rückführung in Wohnungen
(EG, 2./3. OG) und Büros (EG/1. OG) - Tektur

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.10 Müllerstraße 42, Nutzungsänderung: Ehem. Hypo-Vereinsbank-Filiale zu kunstorientierter 
Bar, Schank- und Speisewirtschaft mit regelmäßigen Kleinkunst-, Theater- und 

4



Varietedarbietungen- Tektur
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.11 Rindermarkt 13 - 14; Rindermarkt 13: Abbruch und Neubau eines Geschäftshauses; 
Rindermarkt 14: Abbruch und Neubau eines Geschäftshauses inkl. Wohnung

Beschlussempfehlung des UA:  Der UA möchte genaue Aussagen zur Detailplanung und 
Materialität der Fassade. Vertagung bis zur Vorlage der fehlenden Unterlagen.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.2 Sonstige
3.2.1 Vorhabenbezogener Bebauungsplan mit Grünordnung Nr. 2108, Hildegard-, 

Hochbrücken,- und Neuturmstraße (Änderung des Bebauungsplanes Nr. 387) und 
Thomas-Wimmer-Ring zwischen Knöbel- und Kanalstraße (Teiländerung der 
Bebauungspläne Nrn. 31bc und 1376)

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung zur Planung, welche sowohl die 4- und 6-Spurigkeit 
offen hält. Forderung der Einbeziehung der Verkehrsplanung am IsarTorPlatz in die Entwicklung 
der Garage. Der BA muss zeitnah in die nächsten Verfahrensschritte ein-
bezogen werden.
Anfrage an die LBK: Wie werden die Fußgänger- und Radfahrverbindung während der Bauzeit 
gesichert?  Der BA bittet um detaillierte Darstellung vor Beginn der Baumaßnahme.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt.  

4 Unterrichtungen (zur Kenntnis genommen)

C Gastronomie und Öffentlicher Raum

0 Bericht
Die Straßenreinigung gibt einen Bericht über die zukünftige Entwicklung der Reinigung in
der Fußgängerzone und im restlichen Altstadtbereich. Die Änderungen werden Auswirkungen auf
die Straßenreinigungsgebühren haben, insbesondere auch im Zusammenhang mit dem 
Verkehrsversuch Fußgängerzone Sendlinger Straße 
Eine Rückmeldung durch den BA soll vor der Sommerpause erfolgen.
Es gibt einige Nachfragen zur Höhe der Mehrbelastung durch gestiegene 
Straßenreinigungsgebühren. Diese ist individuell so unterschiedlich, dass ein Durchschnittswert 
wenig aussagt.
Beschlussempfehlung von Herrn Blum: Vertagung in die nächste Sitzung des Unterausschuss 
GÖR. Die Unterlagen der Straßenreinigung werden durch die BA Geschäftsstelle verteilt.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt.  

Ein Vertreter von City Partner bittet darum zu der Sitzung des UA GÖR eingeladen zu werden.

1 Anträge und Bürgeranliegen

2 Entscheidungen

2.1 Gaststätten
2.1.1 Genehmigung einer Freischankfläche, Gaststätte „Restaurant Tian“, Frauenstraße 4 (war 
2015.12 C 2.1.2)
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung in der abgeänderten Form
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.1.2 Antrag auf Erweiterung einer Freischankfläche, Gaststätte „Caffe Classico“, Prälat- 
Zistl-Straße 12, 80331 München (vertagt aus 2016.03 C 2.1.1), Ortstermin

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
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2.2 Sondernutzungen
2.2.1 Genehmigung der Aufstellung einer Verkaufseinrichtung auf öffentlichem Grund, Firma 

„Tchibo GmbH“, Rosental 9
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.2.2 Genehmigung der Aufstellung von zusätzlichen Verkaufseinrichtungen auf öffentlichem 
Grund, "Oma' s Köstlichkeiten", Sendlinger Straße 49

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.2.3 Genehmigung der Aufstellung von neuen Verkaufseinrichtungen auf öffentlichem Grund, 
"GARIBALDI GmbH", Burgstraße 2

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.3 Sonstige
2.3.1 (E) Lärmbelästigung durch gastronomische Betriebe Empfehlung Nr. 14 - 20 / E 00821 aus 
der Bürgerversammlung des Stadtbezirkes 1 -Altstadt-Lehel- am 03.12.2015
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmende Kenntnisnahme
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
3 Anhörungen
Herr Blum regt an die unstrittigen Veranstaltungen en bloc abzustimmen

Herr Hoffmann beantragt eine gesonderte Abstimmung von C 3.1.1

3.1 Veranstaltungen
3.1.1 DGB-Veranstaltung zum 01.05.2016, Marienplatz mit Rosenstraße, Kaufingerstraße und 
Prunkhof im Rathaus

Herr Hoffmann spricht sich dafür aus die Veranstaltung auf einen anderen Platz zu verlegen, um 
den Marienplatz möglichst frei von Veranstaltungen zu halten.
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Diesem Vorschlag wird mehrheitlich zugestimmt.  

3.1.2 Veranstaltung, Pfarrfest St.-Anna-Straße am 26.06.2016 Erzdiözese München und 
Freising Französisch Katholische Gemeinde

3.1.3 Veranstaltung, Japanfest im Englischen Garten am 17.07.2016

3.1.4 Veranstaltung, Europatag am 13.05.2016, Marienplatz

3.1.5 konfessionelle Veranstaltung, Stadtmaiandacht am 03.05.2016, Marienplatz

3.1.6 Infoveranstaltung der Münchner Tafel am 21.05.2016 auf dem Odeonsplatz

3.1.7 Veranstaltung, Lange Nacht der Musik am 30.04.2016 auf dem Odeonsplatz

3.1.2 – 3.1.7 en bloc
Beschlussempfehlung des UA: keine Einwände
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.8 Veranstaltung Kulturstrand 2016 am Vater-Rhein-Brunnen - Vergabeverfahren des 
Kreisverwaltungsreferates - Bekanntgabe Bewerber und Bewerberinnen, Prüfung 
Referenzen und Akzeptanz im Stadtviertel (Eilentscheidung)

Herr Neumer weist darauf hin, dass er über diesen Punkt, aufgrund der Vorgaben des 
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Kreisverwaltungsreferates im nicht-öffentlichen Teil der Sitzung berichten wird.

Herr Siebke beantragt die Behandlung im öffentlichen Teil der Sitzung.
Dieser Antrag wird mehrheitlich abgelehnt.

3.1.9 Konfessionelle Veranstaltung, Große Fronleichnamsprozession mit Gottesdienst ab 
Marienplatz am 26.05.2016

3.1.10 Veranstaltung, Bayerische Woche der Geodäsie am 26.07.2016 auf dem Odeonsplatz

3.1.11 Veranstaltung, Oper für alle am 09.07.2016 auf dem Marstallplatz und am 31.07.2016 auf 
dem Max-Joseph-Platz

Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung unter dem Vorbehalt, dass die Aufbauzeit, wie im 
Vorjahr, auf 2 Tage beschränkt wird. Der vorliegende Aufbauplan (Aufbauzeit von Montag-
Samstag) wird abgelehnt.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.12 Veranstaltung, Kapellenstraße - Tag der offenen Tür des Erzbischöflichen Ordinariats am 
30.04.2016

3.1.13 Veranstaltung Weihnachtsdorf in der Residenz vom 21.11. bis 22.12.2016

Herr Hoffmann regt an, den Veranstalter des Weihnachtsdorfs um eine familienfreundlichere 
Preisgestaltung der alkoholfreien Getränke zu bitten.
 
3.1.14 konfessionelle Veranstaltung, Orthodoxe Karfreitagsprozession und Auferstehungsfeier 

Salvatorplatz am 29. und 30.04.2016

3.1.15 Veranstaltung, 11. Lesbisches Angertorstraßenfest am 02.07.2016

(N) 3.1.16 Veranstaltung, Französicher Markt auf dem Rindermarkt, 18.05-21.05.2016

3.1.9-3.1.10 und 3.1.12-3.1.16 en bloc
Beschlussempfehlung des UA: keine Einwände
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

4 Unterrichtungen (zur Kenntnis genommen)

D Verkehr und Umwelt

0 Bericht

Bauarbeiten der MVG Karlsplatz/Sonnenstr. 
Die Mitarbeiter der MVG informierten zu Bauarbeiten der MVG an den Tram-Gleisanlagen im 
gesamten Bereich Karlsplatz und Sonnenstr. Die Bauarbeiten beginnen mit Beginn der 
Pfingstferien und enden mit den Sommerferien. In dieser Zeit ist der Trambahnverkehr in diesem 
Bereich komplett eingestellt. Detaillierte Informationen zur Linienführung der betroffenen 
Tramlinien, zum Ersatzverkehr und Umleitungen des Individualverkehrs werden zwei Wochen vor 
den Bauarbeiten veröffentlicht. Der BA erhält die Unterlagen schriftlich.

Herr Louis fragt nach, ob es auch eine Information zur Baustelle am Sendlinger-Tor gab.
Herr Pinck gibt an, dass dazu nicht informiert wurde und auch die Kommunikation mit der MVG 
nicht optimal lief.  Die MVG wird um eine Information zur Baustelle Sendlinger Tor in einer der 
nächsten UA Sitzungen gebeten.

1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 Bürgeranliegen der Anwohner von Christoph- und Seitzstraße, BRK Einsatzfahrzeuge im 
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Lehel, Lärm in der Nacht und am Tag, Behandlung nach Ortstermin (vertagt aus 
2015.11 D 1.6)

Beschlussempfehlung des UA: Vertagung da der Ortstermin noch nicht stattgefunden hat, der 
Unterausschussvorsitzende organisiert einen Ortstermin voraussichtlich in der zweiten Aprilhälfte.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2 Entscheidungen

3 Anhörungen
3.1 Absolutes Haltverbot Unsöldstraße 9
Beschlussempfehlung des UA: Ablehnung des Verwaltungsvorschlags
Der Bezirksausschuss ist der antragstellenden Hausverwaltung zur selben Problematik bereits weit
entgegen gekommen. Die jetzigen Belastungen werden als so geringfügig eingeschätzt, dass die 
Einrichtung eines absoluten Halteverbotes ganztägig nicht gerechtfertigt ist. 
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.2 Leistungsprogramm 2017 der MVG (Fahrplanwechsel Dezember 2016)
Beschlussempfehlung des UA:  Kenntnisnahme
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

4 Unterrichtungen (zur Kenntnis genommen)

E Kultur, Soziales, Familie, Bildung und Budget

0 Bericht
Herr Stadler berichtet, dass dem UA bislang keine Ideen oder Konzepte für ein BA-eigenes Fest 
vorgelegt wurden. Frau Bachmaier und Herr Stadler bringen die Idee einer „Operette für alle“ auf 
dem St. Anna Platz ein, wobei eine aufzubauende Bühne auch von anderen Künstlern aus dem 
Stadtbezirk genutzt werden könne. Herr Püschel hat bereits bei den Wirten rund um den St. Anna 
Platz angefragt, ob diese ein BA 1 Fest grundsätzlich unterstützen würden. Hierzu scheint die 
grundsätzliche Bereitschaft vorhanden zu sein.
Frau Bachmaier schlägt vor entweder einen Festbetrag zu beschließen und anhand dessen einen 
Vorschlag für ein BA 1 Fest erarbeiten zu lassen oder sich von verschiedenen Agenturen 
Vorschläge/Angebote zur Organisation und Durchführung des BA 1 Festes einzuholen.
Beschlussempfehlung von Herr Neumer: Verschiebung einer Abstimmung über dieses Thema 
in die nicht-öffentliche Sitzung.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 Street-Workout-Anlage im Stadtbezirk 1, vgl. 2016.03 E 1.1, Prüfung Konzept
Herr Stadler berichtet kurz von dem Konzept der Barlions Sportgruppe, dass dem UA vorlag. 
Ein Vertreter der Polizeiinspektion 11 weist darauf hin, dass nicht nur Sportler sich gerne an 
solchen Anlagen aufhalten und dies in der Planung berücksichtigt werden sollte.
Beschlussempfehlung des UA: Anfragen inwieweit die Standorte grundsätzlich nutzbar sind. 
Falls beide grundsätzlich in Frage kommen, bevorzugt der BA den Standort Herzog-Wilhelm-
Straße.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

1.2 Antrag: Einführung einer Kinder- und Jugendsprechstunde oder -versammlung
Alle Fraktionen begrüßen den Antrag.
Herr Louis freut sich über die Unterstützung, erklärt sich bereit ein Konzept zu erarbeiten und bittet
darum, dieses im Zweifel nicht wiederholt zu vertagen, um eine Kinder- und Jugendsprechstunde 
tatsächlich noch in diesem Jahr umsetzen zu können.
Beschlussempfehlung des UA:
Herr Louis wird beauftragt ein Konzept zu einer Kinder- und Jugendversammlung vorzulegen. Über
dieses soll der BA in der nächsten Sitzung beschließen.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
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2 Entscheidungen
2.1 (E) Budget der Bezirksausschüsse Isarlust e.V. Projekt Play Me, I'm Yours vom 01.09.-  

18.09.2016
Beschlussempfehlung des UA: Volle Förderung
Diesem Vorschlag wird mehrheitlich zugestimmt. 

2.2 (E) Budget der Bezirksausschüsse Theater Hofspielhaus, Vorstellungen "Herr Blumenkohl 
gibt sich die Ehre" vom 21.04.2016 - August 2016

Herr Stadler stellt den Antrag vor, es folgt eine kurze, teils kontroverse Diskussion.
Beschlussempfehlung des UA: Reduzierte Förderung von 3000€, um Anreiz für anderweitiges 
Sponsoring zu setzen.
Diesem Vorschlag wird mehrheitlich zugestimmt. 

2.3 (E) Budget der Bezirksausschüsse Kultur & Spielraum e.V. Historisches Spielprogramm 
am 11./12.06.2016

Beschlussempfehlung des UA: Volle Förderung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.4 (E) Budget der Bezirksausschüsse Isarlust e.V., 
Veranstaltung „Temporäres Isarflussbad“ am 03.07.2016

Beschlussempfehlung des UA: Keine Förderung, da nicht im BA 1 Gebiet
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3 Anhörungen

4 Unterrichtungen (zur Kenntnis genommen)

F Bericht der BA-Beauftragten

Der Kinder- und Jugendbeauftragte, Herr Louis, berichtet vom Kinder- und Jugendforum. Er fragt 
nach, ob dem BA 1 Räume bekannt sind, wo eine Breakdancegruppe trainieren kann und weist auf
einen Brief des Münchner Bezirksverbands des bayerischen Lehrer- und Lehrerinnenverbands hin,
der Paten für Übergangsklassen sucht. 
Herr Louis schlägt vor, dass der BA 1 eine Patenschaft für Übergangsklassen im BA 1 Gebiet, z.B. 
an der St-Anna-Schule übernimmt. Dieser Vorschlag soll in der nächsten Sitzung des UA KSFBB 
besprochen werden.  

Frau Böhmler berichtet, dass sich der Mieterbeirat mit der Erhaltungssatzung Gärtnerplatzviertel 
beschäftigt hat.

G Verschiedenes / Termine
Unterausschuss Planen, Bauen, Wohnen
Nächste Sitzung: Montag, den 02.05.2016 um 19.30 Uhr

Unterausschuss Verkehr und Umwelt
Nächste Sitzung: Dienstag, den 03.05.2016 um 19.00 Uhr

Unterausschuss Kultur, Soziales, Familie, Bildung und Budget
Nächste Sitzung: Dienstag, den 03.05.2016 um 19.30 Uhr

Unterausschuss Gastronomie und Öffentlicher Raum
Nächste Sitzung: Mittwoch, den 04.05.2016 um 19.00 Uhr

Wenn nicht anders angegeben, tagen die Unterausschüsse in der BA-Geschäftsstelle, Tal 13, 
80331 München.
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Bürgersprechstunde des BA 1 in der BA-Geschäftsstelle, Tal 13, 80331 München
Jeden Freitag (außer in den Schulferien) von 14.00 Uhr bis 15.30 Uhr, Tel.: 22802676 

Die nächste Sitzung des Bezirksausschusses 1  findet am Dienstag, den 10.05.2016 um 
19.00 Uhr im „Münchner Zimmer“ der Gaststätte „Hofbräuhaus“, Platzl 9, 80331 München 
statt.
Hinweis: Ein behindertengerechter Zugang zum Sitzungssaal ist über einen Lift möglich, bedarf 
jedoch einer vorherigen Anmeldung im Hofbräuhaus. In diesem Fall setzen Sie sich bitte 
telefonisch mit der BA-Geschäftsstelle Mitte, Tel. 29165154, in Verbindung.

Mit freundlichen Grüßen Für das Protokoll:

gez.

Wolfgang Neumer Tim Roll
Vorsitzender des BA 1 Altstadt-Lehel BA-Geschäftsstelle Mitte
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